



冬到来とともに

校長 門脇 伸也

まずは、ひまわり祭での感染症対策に皆様のご協力が得られたこと感謝申し上げます。

初氷夜も青空の衰へず 岡本 眸（ひとみ）

11月28日早朝の天気予報番組では、初氷が観測できたことが伝えられました。岡本は、この頃の空の透明感が高くなる初冬の日常を句にしました。青空というと日中のことのように思いますが、夜空にも青が見える時があり、そのことを「衰へず」と詠んでいます。

冬季を迎え、コロナ禍での暖房と加湿、換気がますます配慮を要することとなります。11月26日には、世界保健機関（WHO）が「南アフリカで見つかった新型コロナウイルスのオミクロン株が、デルタ株と同様の“懸念される変異株”として、感染が広がる可能性が高い」と注意を呼びかけています。日本政府も、海外からの渡航者に対する入国制限措置に言及しています。オミクロン株が国内に広まらないことを願うばかりです。すでに区内公立学校では、RSウイルスやノロウイルス、そしてインフルエンザの流行も懸念されています。コロナ禍での変異株等への感染症予防と学校運営の両立は、大変困難なこととなります。報道によると、最近では学校内のクラスター発生により、家庭へ感染症を持ち込むケースもあるということです。

東京都からは、9月28日付で『新型コロナウイルス感染症対策と学校運営に関するガイドライン』の改訂第4版（東京都教育庁）が示され、37.0度以上の発熱の際の対応などを含めた内容が示されています。本校においても、これに従いながら家庭での健康状態をより確実に把握し、「学校内へ感染症を持ち込ませない」こと「学校から感染症を持ち帰らない」ことを徹底していきます。皆様のご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

保護者の皆様と同じく、コロナ禍の終息を願ってやみません。

低学年こすもす・すみれグループ

「橋」と「トルロ」という困難を超えて

低学年こすもす・すみれグループ 居村 純
『がらがらどんとトルロ』は、おいしい草の生えている山へ向かう途中で、児童それぞれの課題に沿って橋を渡ったり、大きな怖〜いトルロとのやりとりをしたりするのが見せ場の劇でした。ドキドキしながら巧技台を渡り、難しい平行棒を渡り、大きなトルロと対決するという様々な課題に練習で取組み、本番では見事に立派な姿を見せることができました。今回の「困難」を乗り越えられた経験は、今後の新しい活動に挑むための自信に繋がったのではないかと思います。



高学年こすもす・すみれグループ

『アレクサンダとぜんまいねずみをちょっと変えて』を終えて

高学年こすもす・すみれグループ 彦田 進
セリフや手話、スイッチ操作や階段上り、台車押しに歩行訓練など、いつもの授業や運動で取り組んでいる内容を紡いでいくので、簡単にできるだろうと思っていました。しかし、劇中で紹介した通り泣き出したり、座り込んで怒ったりと前途多難な始まりでした。そんな始まりでも、みんなと一緒に練習を積み、衣装を作って着て、また練習してなどと、たくさん練習を積むうちに、いつの間にか今まで以上の力が発揮できるようになり、台本や舞台道具を何度も修正するほどでした。絵本の中のねずみたちは、自由を手に入れましたが、みんなはそれに加えて自信を手に入れたと思います。



池の薄氷

つくし・ぼらグループ

子どもたちが考えて作った劇

つくし・ぼらグループ 大谷 美幸

劇の原案は、読書活動の時間に読んでいた「100階建ての海の家」でした。グループ活動の中で、それぞれ児童がなりたい海の生き物や落とした服をめぐってどんな勝負をするのかを子どもたちが考えました。「おえかきがしたい」「かけっこがしたい」「雑巾がけ競争」「ダンスバトルがいい」などと様々なアイデアから劇が作られました。少し長い劇のタイトルも、それぞれが思い浮かべる劇の「イメージワード」を繋げて名付けられました。当日はハプニングがありつつも、日ごろの猛練習の成果を一人ひとりが発揮して、楽しい海の中のお話を演じることができました。



中学部

『ジュニアハイスクールミュージカル』を終えて

中学部 飯塚 侑里

今年度の中学部は、『ハイスクールミュージカル』という、青春ミュージカル映画を基にした演目を披露しました。生徒たちはそれぞれ「バスケットボール部」と「チアリーディング部」の部員という設定で、ボールをシュートする練習を積み重ねたり、ポンポンを振りながら息を合わせて踊る練習をしたりしました。総勢13人が、本番に向けて体調を整え、気持ちを高められたことで、当日は全員が集合できました。スポットライトの光を浴びて、緊張しながらも舞台上立つ生徒たちの姿は、中学生らしい輝きに満ちていました。一人一人が自信をもって精一杯練習の成果を出し切り、素晴らしい舞台になりました。



12月予定

日	曜	学校行事等	下校
1	水	安全指導	14:40
2	木	連合作品展始	時差
3	金		14:40
6	月	個人面談終	時差
7	火	中学部1・2一日校外学習	15:35
8	水	避難訓練 中学部保護者会	14:40
9	木		時差
10	金	道徳授業地区公開講座	14:40
13	月	体重測定(中)	時差
14	火	整形診	15:35
15	水	連合作品展終 小学部保護者会 体重測定(小)	14:40
16	木	小児診	時差
17	金	3組鶴巻小交流(オンライン) 中:外国語活動	14:40
20	月		時差
21	火		15:35
22	水		14:40
23	木		時差
24	金	終業式 生徒会役員交流会 給食終了 一斉1便下校	13:35

中学部3年生

修学旅行



中学部 湯原 由佳理

今年度の中3修学旅行は、2日間に渡る日帰り行事として実施しました。1日目の始まりは、東京駅丸の内広場にて美しい東京駅の駅舎や新丸ビルを見上げ、開放感に満ちた気持ちの良い時間を過ごした後、三菱一号館美術館へ行き、モネの「睡蓮の池」をはじめとする印象派の作品を鑑賞しました。午後は、東京タワーが見える増上寺へも足を延ばしました。2日目は、新宿区内にある、歴史的建造物でもある小笠原伯爵邸へ、大江戸線に乗って出かけました。事前学習ではテーブルマナーについても勉強し、当日はドレスコードを守って入店しました。両日ともに秋晴れに恵まれた修学旅行で、中3全員が笑顔で参加できたことが最大の喜びでした。

集合写真(小笠原伯爵邸)

